



AKTUELL UND BÜRGERNAH



UNGENACH KLINGT



AMTLICHE MITTEILUNG

Folge 07  
Juni 2011



## Ungenach ist Klimabündnisgemeinde



Im Bild vlnR.:

Bgm. Ing. Johann Hippmair, Klimaschutzbeauftragter des Landes OÖ DI Andreas Drack, GR DI Herbert Schausberger, GV Barbara Hamilton, GV DI Rudolf Stockinger und Mag. Norbert Rainer (Klimabündnis Oberösterreich)

Aktuelle Informationen unter: [www.ungenach.at](http://www.ungenach.at)



**Bürgerbegegnung Bischofsmais / Gau-Algesheim / Ungenach  
Vom 24. bis 26. Juni 2011**

Das Bewusstsein für europäische Werte zu sensibilisieren, das war das Ziel unserer Bürgerbegegnung in Bayern. In 5 Arbeitskreisen wurden am Samstag die Themen Kultur, Senioren, Jugend, Integration und Tourismus mit unseren Freunden behandelt. Die Ergebnisse waren sehr aufschlussreich und sind die Grundlage für weitere Schritte der Zusammenarbeit in der Zukunft. Auch unsere Nachbarn aus Zell a.P. waren dabei.

Ein besonderer Höhepunkt war die Aufführung der Rasenshow durch unseren Musikverein. Sie konnte in Bischofsmais erstmals inszeniert werden. Der Musikverein und der Stelzhamerchor, der den Gottesdienst mitgestaltet hat, konnten wichtige kulturelle Beiträge liefern und das Fest damit aufwerten.

Gleichzeitig war diese Begegnung unser Feuerwehrausflug und unser Gemeindeausflug. Bereits im Oktober werden wir unsere neuen Bekannten in Gau-Algesheim beim Wein-Erntedankfest besuchen, zu dem ich alle Weinliebhaber nochmals recht herzlich einlade.



Landrat Willi Killinger, Bgm. Hans Hippmair, Bgm. Walter Nirschl, Bgm. Dieter Faust, Alt-Bgm. Clausfriedrich Hassemer

**10. Juli 2011, ab 16:00 Uhr**  
**UNGENACH KLINGT**

**Eintritt frei**

*1) Hemetsbergerplatz (siehe Rückseite)*

- Skydogs
- Daddy Long Legs
- Decade In Disease

Bewirtung: Kirasteig-Roas, Höckner Keller

*2) Dauning (bei Schlechtwetter Birnbaumer)*

- Stelzhamerchor
- Bischofsmais (Bläsergruppe)

Bewirtung: Stelzhamerchor, Bauerteam

*3) Pfarrheim/Gemeindeplatz*

- Kirchenchor
- Gnigler & Co.
- Faserschmeichler
- Instrumental Solisten

Bewirtung: Goldhaubengruppe, Bischofsmais (Standl)

*4) Wirt/Salettl*

- More & More
- Ensemble Roulette
- Musikverein
- Zithern Lois

Bewirtung: Wirt (GH Möslinger)

*5) Kirchenwirt (Auer)*

- verschiedene Zieharmonika-Spieler

Bewirtung: Kirchenwirt

©Hintergrund-Foto: Adalbert-Purér



## UNGENACH KLINGT

# Hemetsbergerplatz



20:20 - 21:30

**Skydogs** - seit mehr als einem Viertel Jahrhundert steht dieser Name für Freude an der Musik. Dass sie ihr Handwerk verstehen, haben die Himmelhunde - wie sie in Insiderkreisen liebevoll genannt werden - auf mehr als 600 Veranstaltungen eindrucksvoll bewiesen. Auf beinahe jedem Event vertreten und in fast jedem Genre zuhause, sind es die Skydogs gewohnt, immer noch ein bisschen mehr zu bieten. Da scheint es wohl mehr als passend, dass die Skydogs auch bei "Ungenach klingt" vertreten sind, wo ja viele der Bandmitglieder auch einen Ungenach-Bezug haben.

19:00 - 20:00

**Daddy Long Legs** ist eine sechsköpfige Band aus dem Bezirk Vöcklabruck, die für akkustische und abwechslungsreiche Musik steht. Die Combo führt live durch ein schwungvolles und mitreissendes Programm, in dem sie sowohl ihre eigenen als auch bekanntere Lieder interpretieren.



18:00 - 18:40

**Decade in Disease** sind 5 Jungs aus Vöcklabruck, deren Richtung man irgendwo zwischen Metal, Hardcore und Rock einordnen kann. Als sie sich im August 2009 gefunden hatten, wurde daran gearbeitet eigene Songs zu schreiben und ein Programm zusammenzustellen. Danach begannen sie die ersten Auftrittserfolge zu verbuchen und können jetzt schon stolz auf ihre positive Bilanz zurückblicken



Ungenacher  
Kirasteig Roas

Mooril,  
das Sprung-Unkerl  
unterwegs am Kirasteig

WIRTSCHAUS  
zum  
Höckner  
Zeller

## Sonstige Informationen



### Ungenach ist Klimabündnisgemeinde

Am 23. Juni 2011 war Ungenach eine Station bei der Solarrally und Klimastaffel. Diese tourt den ganzen Juni durch alle österreichischen Bundesländer und endet am 1. Juli in der südlichsten Gemeinde der Steiermark. In Oberösterreich wird diese Veranstaltung gemeinsam vom Land Oberösterreich und dem Klimabündnis durchgeführt. Ungenach war am 23. Juni die erste Station im Bezirk Vöcklabruck. Danach ging es weiter nach Gampern und Attnang.

Pünktlich wie im Zeitplan vorgeschrieben, konnten um 14.45 Uhr die Fahrer der Elektroautos von Bürgermeister Ing. Johann Hippmair begrüßt werden. Umrahmt von Darbietungen der Musikkapelle Ungenach. Dem Tross angeschlossen hat sich eine große Gruppe von Radlern welche auf ihren E-Bikes die Strecke von Bad Wimsbach nach Ungenach bewältigten.

Am Gemeindeplatz wurde den zahlreichen Besuchern aus Ungenach und auch den umliegenden Gemeinden eine Ausstellung über Elektromobilität gezeigt. Firmen aus der näheren Umgebung präsentierten ihre Elektrofahräder, E-Scooter und Autos. Als besonderer Besuchermagnet erwies sich dabei ein schnittiger Sportwagen der Marke Tesla. Ungenach ist aber auch eine der führenden Gemeinden in Oberösterreich was das Thema Photovoltaik-Solarstromanlagen betrifft. In einer Fotopräsentation wurden die bereits installierten PV-Anlagen sowie zwei Kleinwasserkraftwerke vorgestellt. Ungenach erzeugt mit diesen Anlagen bereits jetzt über 250.000 kWh Ökostrom und leistet somit einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz.

Als Höhepunkt der Veranstaltung wurde Ungenach als Klimabündnis- und Klimarettergemeinde ausgezeichnet. Die Übergabe der Tafel als sichtbares Symbol dafür erfolgte an den Bürgermeister und die Mitglieder des Umweltausschusses.

Frisch gestärkt fuhren die Teilnehmer dann weiter zur nächsten Station nach Gampern. Als „Staffelholz“ und Geschenk hatte Bürgermeister Ing. Johann Hippmair „Ungenacher Wein“ im Rucksack. Denn auch Wein kann für gutes Klima sorgen, wie er in seiner Ansprache betonte.



**BILDERAUSSTELLUNG!  
KINDER –KUNST – aus UNGENACH!**

Nach erfolgreichem Acrylmalworkshop mit vielen Kindern aus Ungenach sind einige der Bilder zu sehen!

Am? Sonntag, 10. Juli 2011  
Wo? Beim Kirchenwirt/ Ungenach  
Wann? Ab 16 Uhr

Manche Menschen kommen aus dem Staunen nicht mehr raus....  
(manche nie hinein).

Es hat großen Spaß gemacht!

Mag. Reidl Alexandra [www.begegnungskunst.at](http://www.begegnungskunst.at) in Zusammenarbeit mit GUK



Einladung zum Tag der offenen Gärten  
am Sonntag, 03. Juli  
von 13:00 - 19:00 Uhr in Ungenach



**„Schule & Jagd“**



Im Zuge der Aktion „Schule & Jagd“ des OÖ. Landesjagdverbandes hat die Jägerschaft die 2. Klasse der Ungenacher Volksschule mit ihrer Lehrerin Frau Ina Kofler und als Begleitperson VS-Direktor I.R. Rudi Stritzinger zu einem Reviergang mit der Besichtigung von Reviereinrichtungen, eines befahrenen (bewohnten) Fuchsbaues sowie der Bestimmung von Pflanzen und Bäumen eingeladen.

Abschließend mussten beim Wirt z`Ungenach vor der verdienten Jause aus dem „Wildtiere-Taschenkalender 2011“ des Landesjagdverbandes 10 Fragen beantwortet werden. Am schnellsten konnten dies Kühl Maximilian, Stadlbauer Emma und Hackl Tobias.



Allen Kindern wurde vom Jagdleiter Hermann Baldinger eine Urkunde sowie das Buch „Kathi und Florian mit dem Jäger durch geheimnisvolle Reviere“ überreicht.

Ein „Dankeschön“ der Schulleitung für die Möglichkeit, den Kindern den Stellenwert der Jagd näher zu bringen.